
議事録 

審 議 会 等 名 平成 30 年度第１回社会教育委員会議及び公民館運営審議会  

開 催 日 平成 30 年 10 月 17 日（水曜日） 

開 催 場 所 つくばみらい市役所教育委員会庁舎 ２階 第２，３会議室 

議 案 

【協議・報告事項】  

○平成 30 年度事業について  

 １ 生涯学習課事業  

 ２ 公民館事業 

 ３ 青少年事業 

 ４ 社会体育事業  

 ５ 図書館事業 

議 事 内 容 

・開会 午前 10 時 

・委嘱状交付  

・教育長あいさつ  

・正副委員長選出  

・協議・報告事項  

  事務局は，平成 30 年度事業について，資料に基づき説明を行った。 

 【質疑等】  

  委 員：図書の返却ポストをみらい平駅に設置することを検討す

るとのことだが，返却率が悪いということか。  

  事務局：返却率が悪いということではなく，市民の利便性の向上

を考慮してのことです。 

  委 員：返却された本の汚損等の状況はどうか。  

  事務局：直せるものは図書館で直すが，汚損が酷いものは弁償し

ていただいています。  

  委 員：親子対象講座の前期は応募者が少なかったということだ

が，市広報誌では子育て関係に結構ページを割いている

ようなので，そこに載せることは考えられないか。  

  事務局：今後検討します。  

  委 員：現在，つくばみらい市の児童クラブでは待機児童は発生

しているのか。また，40 人に２人資格を持った人をつけ

なければならない等の基準もあると思う。料金なども含

めて児童クラブの現状を教えてほしい。  

  事務局：現在待機児童はいません。児童クラブの運営は民間会社

に委託しており，支援員は保育士等の有資格者です。１

人当たりに必要な面積は 1.65 ㎡という基準があり，料金



は月 4,000 円，８月のみ 6,000 円です。通年利用で兄弟

２人目以上は半額となります。  

  委 員：コミュニティセンターでも講座を行っていると思うが，

その実績も資料に掲載してほしい。  

  事務局：次回は掲載したいと思います。参考までに，平成 29 年度

については，みらい平コミュニティセンターの講座開催

回数 81 回，約 7,000 人の参加がありました。谷井田コミ

ュニティセンターは 10 回で 362 人，小絹コミュニティセ

ンター10 回で 289 人，板橋コミュニティセンター14 回で

236 人です。コミュニティセンターは貸室が主な事業とな

っており，みらい平コミュニティセンターだけでも利用

人数は 20 万人を超えます。  

  委 員：コミュニティセンターは指定管理者制度を導入している

が，公民館は検討しているのか。  

  事務局：伊奈公民館は昭和 40 年代の建設で非常に老朽化している

ため，今後の学校統廃合の状況を勘案しながら，余剰施

設が利用できないか等も含めて検討していきたい。  

  委 員：小学校と公民館を一緒の施設にするということか。  

  事務局：今後統廃合が進んだ場合に使われなくなった学校施設の

有効利用として検討するということです。  

委 員：近隣中学校の体育大会が連休等に多く開催されている。

教員の負担軽減の観点から，似たような大会と調整して

少し減らしてもよいのではないか。  

  事務局：つくばみらい市においても中学校の部活動のあり方につ

いての指針を決定したところです。教員の負担軽減を考

えれば削減も必要とは思うが，今後の検討事項とさせて

いただきたい。  

  委 員：図書館で購入する図書の選定基準はあるのか。  

  事務局：正職員の司書が市民等の意見も取り入れながら決定して

いる。 

  委 員：読書手帳の制度はとても良いと思うが，どのような特典

があるのか。  

  事務局：賞状と粗品を進呈します。  

  委 員：よつわ大学の参加者は女性が多いようだが，男性の参加

はどのくらいあるのか。   

  事務局：60 歳以上が対象となりますが，伊奈公民館では，62 人参

加のうち男性は３～４割です。谷和原公民館においては，

72 人参加のうち，男性は 10～15 人で，やはり女性が多

いです。 



  委 員：ぜひ男性参加と新規の参加を促す案をお願いします。  

  委 員：総合運動公園の体育館から駐車場へ向かうところに街路

灯が少ないと思うが，整備の予定はあるのか。 

  事務局：現在整備中の多目的広場の周遊路及び本設駐車場に街路

灯を整備する計画であり，駐車場内は今まで以上に明る

くなると思います。  

  委 員：学校施設の危険個所について，ブロック塀の調査があっ

たと思うが，それ以外の塀など危険個所の調査は行って

いるのか。  

  事務局：危険個所の調査は随時行っております。  

・閉会 午前 11 時 30 分 

そ の 他 

 

 

 

 

 

 


